



Acto organizado por el oficialismo convocó a numeroso público

“No soy la mamá de nadie”: Jara respondió desde Magallanes a tensiones en el oficialismo y aseguró que no le temblará la mano

» La abanderada de la centroizquierda se desmarcó de los conflictos entre figuras del oficialismo y pidió enfocarse en los temas que importan a la ciudadanía.

El paso de Jeannette Jara por Magallanes tuvo de dulce y agraz. Apenas puso un pie en la región, una solitaria mujer le gritó algunos improperios, y muy pocos adherentes llegaron a recibirla al Aeropuerto Presidente Ibáñez. Luego, tuvo que salir a responder nuevamente a las declaraciones del líder comunista Lautaro Carmona, quien emitió duras críticas contra el exministro de Hacienda, Mario Marcel. Posteriormente, y pese a una serie de problemas logísticos, llegó hasta la sede del Sindicato de Trabajadores de Enap, donde deslizó que su “gobierno iba a apuntar a los temas centrales”. Cerró su jornada en un encuentro ciudadano, que movilizó a numeroso público.

La primera actividad de la abanderada presidencial fue con la Cámara Chilena de la Construcción, en una reunión que se extendió por más de una hora. Al salir, enfrentó a los medios de comunicación, donde las preguntas giraron en torno a las declaraciones emitidas por Lautaro Carmona en un medio mexicano, en las que criticó al exministro Marcel, a las solicitudes del Socialismo Democrático para realizar cambios en el equipo programático, y al encontrón sostenido entre Bárbara Figueroa, secretaria general del PC, y Ricardo Lagos Weber, una de las voces más visibles del comando de Jara a nivel nacional.

“Los problemas no se resuelven por la prensa”, enfatizó Jara, quien señaló que su foco está en “buscar soluciones para los problemas que Chile tiene”, en alusión a las críticas cruzadas entre figuras de su comando y partidos aliados. “Todos somos adultos. Yo no soy la mamá de ninguno de los dirigentes de los partidos políticos. Yo quiero ser presidenta de Chile (...) Mi énfasis está en los temas que importan a las personas”, recalcó.

Consultada por la incomodidad que habrían generado los dichos del presidente de su partido respecto a la salida del exministro Marcel, Jara evitó entrar en polémicas: “Estaba en terreno, escuchando a las personas. Mi concentración es-

tá en las soluciones”. Respecto a las diferencias en su equipo y los cuestionamientos desde sectores del Socialismo Democrático, Jara reiteró su disposición a escuchar críticas, pero pidió que se canalicen por las vías adecuadas: “Las críticas son bienvenidas, siempre que se hagan en los espacios que correspondan. No precisamente a través de la prensa”, afirmó, agregando que ella, como jefa del comando, evaluará los ajustes necesarios.

“Lo que les pediría a todos es que se concentren en la campaña. El adversario no está entre nosotros”, dijo, marcando distancia de los conflictos internos.

Encuentro con adherentes

En el comando local esperaban reunir a poco más de 500 personas en el domo del sector Costanera del Río Norte, en pleno barrio Prat. Sin embargo, llegaron un poco más. Casi un centenar de ellas quedó afuera. “Superó con creces nuestras expectativas”, sostuvo Dalivor Eterovic.

Al inicio de la actividad, los coordinadores pidieron retirar todas las banderas partidistas y sólo flamear banderas magallánicas y chilenas. La abanderada llegó pasadas las 19 horas al lugar y permaneció hasta las 20 horas.

En la actividad se vio a varios seremis, consejeros regionales, concejales y otras personalidades del mundo político.

Temas centrales

“Yo puedo andar bailando cumbia, pero no me va a temblar la mano a la hora de aplicar política pública”, fue una de las primeras frases que lanzó ante gremios empresariales y representantes de la sociedad civil en la sede del Sindicato de Trabajadores de Enap. La líder del oficialismo aseguró que no le temblará la mano para construir más cárceles, combatir el crimen organizado o impulsar el levantamiento del secreto bancario.

Definió que su eventual gobierno se centrará en los temas que importan. Durante esta ex-



Jeannette Jara participó en un encuentro con adherentes en el domo de Costanera del Río Norte.



Por más de una hora la candidata estuvo reunida con sectores productivos en los salones de la Cámara Chilena de la Construcción.

posición, más íntima, dijo que pondrá el acento en el crecimiento económico, la seguridad, el acceso a la vivienda y la educación.

Volvió a insistir en la creación de un ingreso mínimo vital de \$750.000, y señaló que, en materia habitacional, su principal preocupación será que los jóvenes puedan acceder a créditos hipotecarios.

Sobre Magallanes, apuntó a la necesidad de avanzar en la ruta Chile por Chile, que permitiría conectar por tierra desde Natales hasta la Región de Aysén. Declaró que continuará potenciando el Plan de Desarrollo de Zonas Extremas,

la creación de la industria del hidrógeno verde y la construcción de viviendas sociales.

Durante su visita, además, presentó el programa “Chile Más y Mejores Empleos”, que contempla diez iniciativas enfocadas en el fortalecimiento del empleo, la inclusión laboral femenina y la mejora salarial. Entre ellas, destaca la creación de una Agencia Nacional de Empleo, subsidios a la contratación de mujeres, entre otras. “Queremos transformar sectores masculinizados como la minería, promover el currículum ciego para evitar sesgos de género y construir más salas cuna”, detalló **LPA**.

» Tensiones

Al inicio de la gira de Jara por Punta Arenas hubo una serie de tensiones entre el comando local y la avanzada que acompañaba a la candidata. Al interior del oficialismo local hubo malestar por la escasa participación que tuvieron durante la visita. “En algunos medios de comunicación hubo una crítica muy ácida porque no pudieron estar presentes en sus plataformas”, sostuvo Dalivor Eterovic, encargado territorial a nivel local.

Eterovic bajó el perfil a las críticas de sectores oficialistas, principalmente ligados al mundo radical. “Lo que ocurre normalmente en estos casos es que existe una comitiva desde Santiago, y son ellos quienes finalmente toman las decisiones”, cerró.

Gervasio Loretz